

Última carta

XAVIER SOBREVIA



Rècord en trasplantes

Casi parecía imposible seguir aumentando el número de donantes de órganos, pero se consiguió. En el 2009 hubo 1.605 donantes, 28 donantes más que en el año anterior. Esto permitió realizar 4.028 trasplantes. **España**, con estas cifras, lidera la tasa mundial de donación de órganos: 34,3 donantes por millón de habitantes. **Estados Unidos** tiene una tasa de 26,3 y la media de la **Unión Europea** es de 18,1.

Un incremento debido especialmente al aumento de los donantes vivos. Concretamente, el trasplante renal a partir de una persona viva a otra creció de 156 casos a 235, esto supone el 10% de los trasplantes de riñón.

Tan sólo el 8,7% de los donantes corresponden a accidentes de

Los trasplantes logran salvar muchas vidas y la Organización Nacional de Trasplantes coordina todo este trabajo.

tráfico y la gran mayoría (64%) habían fallecido por una hemorragia cerebral. Con todo, cada vez aumenta más la edad de los donantes, así, el 44% de los donantes del 2009 tenía más de 60 años.

El récord de donaciones fue el 28 de marzo, hubo 13 donantes y ocho hospitales se coordinaron para realizar 32 trasplantes. Además se hizo el primer trasplante de cara, que es el octavo que se hacía en el mundo.

Los trasplantes logran salvar muchas vidas y la **Organización Nacional de Trasplantes** coordina todo este trabajo. Una labor que se guía por criterios médicos muy rigurosos para conseguir la máxima eficacia y la máxima justicia en el reparto de los órganos. Un modelo para todos los países del mundo que permite hablar del "modelo español", y un trabajo que debe contar con el apoyo de toda la población para lograr dar más vida.

Microburguesía Low Cost (I)

Hace pocos días Cáritas emitió su informe anual. Refleja lo que ya sabíamos. Una ingente masa humana que hasta hace poco se las daba de rico plastificado ahora le toca ejercer de miserable con hipoteca. Como siempre, las comparaciones inmediatas esconden la cruda realidad, pues debe hacerse con mayor proyección. La crisis económica ha puesto a más de 800.000 personas en las listas de atención de la entidad de la Iglesia Católica en lo que llevamos de año. Como decía, la comparación inmediata esconde la crudeza del asunto. Es cierto que en 2008 ese número era de la mitad, pero hace dos años era tan sólo una cuarta parte. Pero si los números brutos dan miedo, los porcentajes son peores. Resulta que el 36% de los atendidos son personas que acudieron por primera vez. La mitad de los ciudadanos que han accedido a los servicios ofertados por Cáritas desde 2007 ni siquiera sabían donde estaban esos puntos de ayuda. En nuestra comarca hay quien vive de cerca esta realidad. El Xiprer es un testigo privilegiado de una nueva pobreza que se está inoculando el sistema. Una nueva clase social subvencionada y soportada por herramientas privadas o religiosas que suman lo necesario para que en este país nadie se muera de hambre. Un nuevo estigma socioeconómico compuesto por familias jóvenes monoparentales, con el paro vencido, niños pequeños y con deudas de todo tipo, incluyendo tarjetas y créditos al consumo que han ido inflándose con los primeros impagos. Una sociedad que se está empobreciendo y que, en su miseria, esconde la ineficacia de los estímulos ofertados por la administración. El círculo se va cerrando y toda la metodología que planteaba recuperar un modelo consumista se

muestra ineficiente. Recuperar el consumo exagerado, el gasto especulativo y el crédito desbocado no modifica el sistema que nos ha ido sodomizando poco a poco. En países como el nuestro toda la recuperación depende de "recuperar" modelos que se han mostrado deficientes. En Estados Unidos casi 40 millones de personas viven de unos cupones que garantizan alimentos básicos. Incluso algunos comerciantes norteamericanos disponen anuncios en sus tiendas aceptando esos papelitos del subsidio mínimo a fin de acumularlos ellos mismos por si los precisan en el futuro. Es como una nueva moneda en el curso de la pobreza del país más rico del mundo.

A mi modo de ver, seguimos combustionando cuatro tipos de pobreza. Por un lado la que proviene del desempleo medio. Otra es la que constituyen los jóvenes trabajadores e inmigrantes sin contrato cuyo sueldo es tan bajo que sería un insulto llamarlos mileuristas. No alcanzan las necesidades básicas y son atendidos también en la beneficencia. El tercer grupo es el de la pobreza estructural formada por ancianos y viudas con pensiones ridículas. Finalmente, la cuarta tipología de pobres, proviene de una capa que aún no se ha evidenciado y que se compone de gente muy joven que en estos momentos ni siquiera tiene idea de lo miserables que son. Bajo el amparo de sus padres y de la sociedad del consumo en rebajas constantes, sus vidas transcurren en una especie de paraíso capitalista maquillado. Son la microburguesía *low cost*.

MARC VIDAL
mvidal@cink.es



Sala de Concerts a Roca Umbert sí, però ara no

La setmana passada hem pogut comprovar en els mitjans de comunicació escrita de la nostra ciutat la crítica que fa la Joventut Socialista de Catalunya, Agrupació de Granollers, referent a la votació en contra de la Sala de Concerts de Roca Umbert de Granollers, en el darrer Ple Municipal del 22 de desembre 2009. Sobre aquest escrit el Partit Popular de Catalunya a Granollers, fa la següent manifestació:

Diuen que el PP va qüestionar la necessitat d'invertir dos milions d'euros per una sala de concerts, crec que no han estat al corrent de com es va desenvolupar aquest Ple, ja que en cap moment s'ha qüestionat aquesta "aposta política". Es va dir que no estàvem en contra d'aquest projecte, del que sí estàvem en contra és de portar-lo a terme en aquests moments de crisi i que hi havien unes altres prioritats que estaven per davant d'aquesta actuació.

Estic convençut que als joves els agradaria tenir una sala de concerts, a mi també, però entenc que abans de l'esbarjo està la necessitat per sobreviure en un moment de la crisi (crisi que fins fa molt poc el Sr. ZP, president del seu partit, no ha volgut reconèixer i que ho fa quan d'altres països com França i Alemanya ja n'estan sortint) de la qual no sabem en quan sortirem i poder destinar aquests diners a una Residència per d'Avis (malgrat

que segons les manifestacions de l'Alcalde està prevista una a Terra Alta), segurament que molta gent gran estaria molt agraïda amb noves residències.

En tot cas, el que la gent jove necessita realment, és una feina per poder emancipar-se i poder desenvolupar-se com a persona; fet que en aquests moments és prou difícil.

Les JSC parlen d'una postura rànica per part del PP. Davant aquesta creença, crec que aquesta agrupació s'ho ha de fer mirar i pensar una mica, sols una mica, en què hi ha gent gran que ha passat i està passant veritables necessitats i que, arribada aquesta etapa de la seva vida, és quan se'ls ha de tenir en compte i facilitar-los l'existència.

No estem ni estarem mai d'esquenes als joves. Com podríem estar en contra de la joventut, si és el futur de tot i de tots? I, en qualsevol cas:

Aquest és el progrés en matèria social que hem d'esperar dels futurs polítics socialistes?

FERMÍN GUTIÉRREZ I MARTÍNEZ
President del PPC
de Granollers

